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二水鄉民代表會第 22 屆第 7、8 次臨時會議事錄 

開會日期：中華民國 113 年 08 月 23 日至 08 月 30 日止(扣除列假日)， 

          共六天。 

開會地點：本會議事堂。 

本會代表姓名及人數：羅森澤 陳家祐 陳志柔 蔡文琳 黃恆應 藍世雄 

                    張鳳修 吳彬煌 陳木傳 賴國楨 陳昭麟等 11 名 

列席人員姓名及人數：鄉長蘇界欽、代理秘書柳進通、民政課課長何素

芬、財政課課長董素琴、建設課課長許皓翔、農

業課課長王品承、社會課課長賴世民、主計室主

任郭美香、人事室主任呂旻嶽、政風室主任吳佳

昇、代理幼兒園園長蕭淑心、圖書館管理員柳進

通、本會秘書謝昆哲共 12 名。 

督導員姓名及人數：無。 

來賓姓名及人數：無。 

一、08 月 23 日  報到  預備會議 

08 月 24 日  週休例假日 

08 月 25 日  週休例假日 

二、08 月 26 日  開會典禮  討論提案 

開會典禮 

(一)行禮如儀 

(二)主席致詞 

    1.主席報告代表出席及缺席人數： 

      陳副主席、各位同仁、鄉長、二位秘書、公所各課室主管，大家 

      早。今天代表出席超過法定人數，正式開會。 

    2.主席致詞： 

      今天召開第22屆第 7、8次臨時會，感謝各位同仁踴躍出席問政。 

      本次會議重要議事為審議鄉公所及代表會提案。 

(三)報告議事日程 

    秘書謝昆哲：報告本次會議議事日程。(詳如議事日程表) 



 2

    主席羅森澤：各位代表對會議議程有無異議。（全體代表無異議） 

                如果沒有異議，進行今日議程ˇ討論提案。 

(四)討論提案 

主席羅森澤：今天的議程是討論提案。本次會議公所提案 5案，本會提

案 1案，其中本會提案第 1號案「修正『彰化縣二水鄉民

代表會組織自治條例』部分條文草案」，需經過三讀，所

以今日先進行本會提案第 1號案第一讀，請秘書朗讀提

案。 

代表提案 

編號：第 1號    類別：會務 

提案人：主席  羅森澤 

連署人：本會全體代表 

案由：修正「彰化縣二水鄉民代表會組織自治條例」第五條、第十二條、

第十四條、第十六條及第二十一條條文草案，提請審議。 

主席羅森澤：本會提案第 1 號案，今日先進行第一讀，各位同仁若無其

它意見，請大家回去詳閱，明日再審查，今日開會到此，

開會結束。 

三、08 月 27 日  討論提案 

主席羅森澤：陳副主席、各位同仁、鄉長、二位秘書、公所各課室主管， 

            大家早。今天代表出席超過法定人數，正式開會。 

            今日議程：討論提案。有關本會提案第 1 號案今日進行二

讀，各位代表有否要補充，若無意見，請各位代表回去再

詳細審閱，明日再審議，今日開會到此，開會結束。 

四、08 月 28 日  討論提案 

主席羅森澤：陳副主席、各位同仁、鄉長、二位秘書、公所各課室主管， 

            大家早，今天開會已達法定人數，會議開始。 

            今日議程：討論提案。各位代表有否有其它意見，若無意

見，請各位代表回去再詳細審閱，明日再審議，今日開會

到此，開會結束。 
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五、08 月 29 日  討論提案 

主席羅森澤：陳副主席、各位同仁、鄉長、二位秘書、公所各課室主管， 

            大家早。今天開會已達法定人數，會議開始。 

            今日議程：討論提案。 

討論提案 

鄉長提案 

編號：第 1號    類別：建設 

提案人：鄉長  蘇界欽 

案由：本所辦理「113 年第 2次疏濬工程公益支出」乙案，經由經濟部

水利署第四河川分署同意補助經費計新臺幣 200 萬元整，敬請  

貴會同意墊付。 

議決情形：照原案通過。 

編號：第 2號    類別：民政 

提案人：鄉長  蘇界欽 

案由：為辦理本鄉鄉民代表會調整 113 年人事費預算乙案，所需金額為

新臺幣 13 萬元整，提請貴會同意先行墊付，俟 113 年度追加減

預算或 114 年度再編列預算轉正歸墊。 

議決情形：照原案通過。 

編號：第 3號    類別：農業 

提案人：鄉長  蘇界欽 

案由：農業部農村發展及水土保持署補助本所辦理「2024 二水農村懷舊

小旅行暨田園好食光活動」，補助經費計為新臺幣 60 萬元整 1

案，敬請 貴會同意墊付。 

議決情形：照原案通過。 

編號：第 4號    類別：農業 

提案人：鄉長  蘇界欽 

案由：彰化縣政府補助本所辦理「2024 二水國際跑水節彰化優鮮-八堡

圳農產市集計畫」，補助經費計為新臺幣 20萬元整 1案，敬請 貴

會同意墊付。 
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議決情形：照原案通過。 

編號：第 5號    類別：農業 

提案人：鄉長  蘇界欽 

案由：農業部農村發展及水土保持署補助本所辦理「113 年度自主防災

裝備及設備強化執行計畫」，補助經費計新臺幣 15 萬元整，敬

請 貴會同意墊付。 

議決情形：照原案通過。 

主席羅森澤：各位同仁是否還有其它意見，若無意見，明日再繼續審查， 

            今日開會到此，會議結束。 

六、08 月 30 日  討論提案  臨時動議  閉幕典禮 

主席羅森澤：陳副主席、各位同仁、鄉長、兩位秘書、公所各課室主管，

大家早。開會達到開會人數，會議開始。 

            今日議程：討論提案，有關本會提案第 1號案，今日進行  

三讀，請秘書朗讀提案。 

討論提案： 

(一)代表提案 

編號：第 1號    類別：會務 

提案人：主席  羅森澤 

連署人：本會全體代表 

案由：修正「彰化縣二水鄉民代表會組織自治條例」第五條、第十二條、

第十四條、第十六條及第二十一條條文草案，提請審議。 

議決情形：照案通過。 

七、臨時動議 

副主席陳家祐：有幾項意見想和公所討論一下，麻煩先看播放之圖片，

這是八堡二圳二水橋頂店巷東岸和西岸之路況照片，現

因路面擴寬，以致橋連接路面雙邊轉角處，成為一個凸

出彎角，村民反映是否能縮減橋角，以避免車輛通行時

因死彎角而致險象環生，請問該路段之員集路現在是否

為鄉道？ 
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建設課長許皓翔：目前是都市計畫區裡面的道路。 

副主席陳家祐：那等於是鄉道嗎？ 

建設課長許皓翔：是。 

副主席陳家祐：是否只要我們同意的話，就可以處理這部分的問題呢。

建設課長許皓翔：涉及橋台的部分，可能要請農水署和相關專業人士去 

                評估，是否能處理。 

副主席陳家祐：等於這座橋有很多權責單位就是了？ 

建設課長許皓翔：可能要請農水署彰化管理處辦理會勘，因為橋台是在

八堡圳上面。 

副主席陳家祐：我的意思是雖然是鄉道，但橋的權責還是農水署的嗎？ 

建設課長許皓翔：對，目前是他們的設施。 

副主席陳家祐：如果這樣說起來，等於是他們要處理的嗎？ 

建設課長許皓翔：要會勘了解一下。 

副主席陳家祐：麻煩你們辦理會勘，民眾如果認為要處理，我也跟村長

說過，村長麻煩我向公所反映，麻煩你們辦理會勘。 

建設課長許皓翔：好。 

副主席陳家祐：再來這張是裕民陸橋和惠民一橋的臨時產業道路，課長

這案你應該知道吧。 

建設課長許皓翔：大概了解。 

副主席陳家祐：這裡已經去過三次了，因為這邊車輛已經被卡住二次，

後來是請挖土機去將車子拖出來，之前你也有答應，包

商刨起來部分要去填平，AC刨除的廢料部分，暫時要去

先填起來。 

建設課長許皓翔：如果有刨除後當做路底的話，原則上要請農水署那邊

會勘。 

副主席陳家祐：這是臨時的，是否我們先去處理起來，因為那邊農作物

的車輛要出來會卡車，你們都有去看過，你們都有答應

要去處理，可是你們不要開支公所公庫預算，結果你們

叫包商處理，包商回答只要傾倒進去而已，但是他們不

要用挖土機，他們沒有那種工具去鋪平。 
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建設課長許皓翔：因為他們的機具沒在附近。 

副主席陳家祐：結果我跟民政課長說，用我們的山貓去處理，她有跟你

說嗎？ 

建設課長許皓翔：她有提到。 

副主席陳家祐：民政課長回復要跟你說，但是還有一項，她說要向長官

報告，山貓要出門要向長官，請問要跟誰報告呢？只剩

鄉長和秘書而已，這麼簡單東西，山貓是清潔隊裡面的

機具，又不是要去做私人的事情，我們也不要浪費公庫

資金，運用公所機具去處理，竟然跟你說之後還要向長

官報告，然後派車，那不如讓開口廠商去處理就好了，

你看呢？ 

建設課長許皓翔：會後再了解。 

副主席陳家祐：麻煩鄉長一下。 

鄉長蘇界欽：你說要跟長官報告這件事，我是完全沒收到，也沒有說准

不准的問題。 

副主席陳家祐：我知道。 

鄉長蘇界欽：這部分向副座報告，這條我們先釐清權責是誰，該做的我

們一定不會推卸，會勘之後，這條先釐清，我們要的是權

責，如果是公所要處理的我們一定會處理。 

副主席陳家祐：權責問題，這條路之前也是公所填的，你也知道我們之

前想做一直都沒做。 

鄉長蘇界欽：釐清權責，該公所做的一定全力來做。 

副主席陳家祐：我要說的是，這是一件很簡單的事，趕快先將路填一下，

讓車子不再卡住，真的他們已卡住車二次了，他本來要

找你，我跟他說這是簡單的事。 

鄉長蘇界欽：這部分向大會和副座報告，會後會勘，只要是公所的權責，

公所一定會全力去做，一定會去完成。 

副主席陳家祐：這部分麻煩一下，他確實已花2,000元，一次1,000元，

摘茄子才賺一些錢，車子很怕再被卡住，所以我們能處

理的儘量處理，尤其現在是雨季，確實是很麻煩。 
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副主席陳家祐：請教財政課長，目前存在農會的定存，前幾次會期有麻

煩你們跟農會請求讓公庫資金存定存多存一些，目前公

庫存了多少定存？ 

財政課長董素琴：定期存款1億元。 

副主席陳家祐：現在1億元，之前沒那麼多吧。 

財政課長董素琴：在100年的時候有增加2,100萬元，112年溝通後再增

加2,100萬元，今年2月，因為我們的活存不需要那麼

多的週轉金，我們的鄉庫存款來到2億7千萬8百萬元，

所以和農會溝通還要增加定存額度，後來又給我們增

加了2,900元。 

副主席陳家祐：現在是1億元嗎？ 

財政課長董素琴：是1億元。 

副主席陳家祐：對公庫多少有挹注吧。 

財政課長董素琴：有。 

副主席陳家祐：你們公庫運用得不錯，聽起來目前還有2.8億元，請問

今年和上年度，尚未決算前，以目前來說，是否有比去

年度好呢？ 

財政課長董素琴：有，增加5、6千萬元。 

副主席陳家祐：這樣是否會影響到明年度編列預算呢？ 

財政課長董素琴：鄉庫存款其實是來配合鄉政的需求，每年的需求都不

一樣，就是儘量配合。 

副主席陳家祐：這樣算起來控制得不錯吧。 

財政課長董素琴：目前來講還可以。 

副主席陳家祐：這樣你看，在年度裡面，我們的考核能否列在前幾名呢？ 

財政課長董素琴：早期大家比較不重視財政收支考核，現在考核項目包

括各課室業務，清潔隊也有，所以我們都沒有辦法再

名列前茅了。 

副主席陳家祐：之前幾年有吧。 

財政課長董素琴：102年還有第一名，現在很難，現在考核的項目已經

不是只有財政方面，已經是全方位的，圖書館、清潔



 8

隊都有。 

副主席陳家祐：這部分請繼續努力，辛苦點。 

財政課長董素琴：會努力。 

主席羅森澤：針對副座建議，建設課長，這應只是路面下陷，路地潮溼

車會卡住，AC廢料填平就好，不至於搞得那麼複雜、麻煩，

一條路農民要通行，因為地面塌陷、濕滑，只要AC回收廢

料填一下，山貓去整平而已，應該沒涉及到圖利和貪汙的

問題吧，很簡單的工作，不用搞得那麼麻煩，為了讓農民

好通行，也不是為了個人，請稍微改進，為了鄉民，請幫

忙處理。 

建設課長許皓翔：了解。 

主席羅森澤：改進一下，別再拖了。 

建設課長許皓翔：好。 

主席羅森澤：剛剛提到農水署會勘部分，多了那個橋墩應該也沒啥意義

吧，路如果能拓寬，讓鄉親出入更安全和方便，讓道路通

行順暢，請努力一下。 

建設課長許皓翔：好，會後辦理會勘。 

主席羅森澤：我有些意見和在座各位分享、討論一下，我們二水鄉民代

表總共11席而已，公所職員也好、臨時人員也好，若是代

表同仁有問題不了解之處，需要請教、需要問的，希望回

答的言語請予尊重，請委婉一點，話不要沒經過大腦就直

接說出來，有些話讓人聽起來很不爽，一句話而已，話請

好好的說，包括清潔隊長，說話語氣實在是很不客氣，沒

關係，人若不尊重我們，我們也不用尊重他，所會要和諧，

如果是這樣，那是沒加分的，不僅是對我，對在座的代表

應該也是一樣，我也聽很多了，希望公所這邊該當要再教

育部分，要再加強，11位而已，遇到代表時不要意氣用事，

就算無法做，也請委婉一點，不要想說什麼就說什麼，麻

煩公所人員說話要委婉一點，不然對所會和諧是很大的阻

礙，請多改進、多溝通。 
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臨時動議提案 

編號：第 1號    類別：交通 

提案人：副主席  陳家祐 

動議人：本會全體代表 

案由：建請改善本鄉裕民村員集路三段二水橋東、西二側凸出道路路面

之橋台護欄，以維護民眾出入通行安全。 

理由： 

  一、本鄉裕民村員集路三段二水橋東西兩側道路已拓寬，惟橋面兩邊

連結道路之橋台護欄並未內縮，以致原有之水泥護欄凸出於路面，

形成道路通行之死彎角，尤其該處為道路交岔之轉彎處，夜晚視

線不佳時，更是容易發生意外事故，民眾出入通行險象環生。 

  二、為維護民眾出入通行安全，建請儘速會勘並予以改善，以維護民

眾生命財產安全。 

議決情形：照案通過。 

八、主席結論 

主席羅森澤：感謝各位同仁撥冗參與本次會議，本次會議公所提案5案、

代表提案 1 案，經討論結果，審議通過鄉長提案 5 案，

通過代表提案 1 案，臨時動議 1 案，大會到此圓滿結束，

謝謝大家。 

九、散會(上午 10 時 50 分) 

中  華   民  國    113    年    08   月     30     日 

        主 席   羅森澤 

    秘  書   謝昆哲 

     紀錄員   王惠玲  


